

dans la voie des modifications vers le progrès. Il succéda au docteur Rottot à la chaire de médecine légale en 1875, organisa un cours libre de médecine opératoire et fut admis à faire le service à l'Hôtel-Dieu où il donna des cliniques chirurgicales qui eurent du retentissement.

A peu près vers la même époque il prit une part très active aux élections du Collège des médecins de la province et travailla à obtenir pour nos compatriotes une part plus active dans les affaires du bureau.

L'imbroglio Laval-Victoria étant survenu en 1878, Brosseau se jeta arduement dans la lutte et passa à la succursale Laval, où il occupa la chaire de pathologie externe, de clinique chirurgicale et de médecine opératoire. Deux ans plus tard, il fut l'un des fondateurs de l'Hôpital Notre-Dame et se dévoua jusqu'à ses derniers moments pour en assurer le succès. Voyant que les luttes Laval-Victoria nuisaient au progrès des études médicales, compréhensif tout le bien qui pourrait résulter d'une union franche, loyale et honorable entre les deux corps belligérants, Brosseau fut en faveur de la paix et de l'union. Il eut, dans la nouvelle faculté, la chaire de clinique chirurgicale, qu'il n'a cessé d'occuper depuis.

Élu gouverneur du Collège des médecins et chirurgiens de la province, il occupa la charge de secrétaire jusqu'aux dernières élections. Si nous ajoutons à cela que Brosseau a été un des fondateurs de l' " Union Médicale du Canada ", de la Société Médicale de Montréal, qu'il a contribué puissamment de sa bourse et de sa plume à leur maintien et à leur bon fonctionnement, nous aurons relaté à peu près tous les faits saillants de sa carrière.

Mais cette note biographique serait incomplète si nous n'y ajoutions pas quelques observations de nature plus intime et plus personnelle.

Doté d'une énergie indomptable, d'un grand amour du travail, d'un goût élevé pour l'enseignement, d'un désir sincère de relever le niveau de la profession, Brosseau a laissé une empreinte profonde de la participation qu'il a prise au mouvement médical de cette province. Son énergie s'est manifestée par la